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Bueno, quisiera indicarles mi alegría de haber recibido esta mañana a los ejecutivos de 
Methanex. Esta, como ustedes saben, es una larga historia, que se remonta al año 88, 
cuando comenzó la construcción de la primera de las plantas, y hoy ha venido acá a 
hacer un importante anuncio. Methanex, a lo largo de estos años, ha invertido más de 
1.000 millones de dólares, es el sexto inversionista en Chile, y ellos son los principales 
productores de metanol en el mundo. Y la decisión de continuar el proceso de 
inversiones en Chile creo que es muy importante. Y me ha parecido, en consecuencia, 
útil conversarlo también con ustedes. 
 
Bueno, quisiera señalar mi satisfacción por esto. Ellos me señalaron, efectivamente, que 
los acuerdos comerciales que Chile ha suscrito han sido importantes, no determinantes, 
como se ha dicho, pero sí muy importantes. Implica una ventaja adicional que ellos van 
a tener para colocar los productos en el mercado europeo, en una compañía muy 
diversificada, coloca un 20 a 25% en Europa, un otro 25 a 30% en los países asiáticos, 
Corea incluido, y también en Estados Unidos. Y también ven con interés lo que pueda 
ocurrir en el acuerdo con Estados Unidos. 
 
La otra buena noticia que quisiera compartir con ustedes es lo que ha ocurrido en el 
Informe sobre Competitividad Mundial del World Economic Forum, que es el indicador 
más prestigioso y más completo, y en donde Chile ha avanzado un número significativo 
de lugares, está en el lugar número 21, y esto significa, entonces, un avance en un 
conjunto muy importante de elementos, y en donde los mejores elementos por los cuales 
nos califican bien, tienen que ver con el ámbito macroeconómico, con el ámbito 
tecnológico, con el ámbito instituciones públicas. Tenemos que mejorar, aquí está don 
Juan Claro, en el ámbito microeconómico, de acuerdo al informe de Competitividad 
Mundial. 
 
Creo que esto es muy importante, porque habla de un país que aparece colocado, dentro 
de América Latina, en primer lugar, adelante de otro conjunto importante de países, 
aparecemos mejor ubicados que Corea, que España, que Francia, etc. 
 
Y creo también que, en el informe mismo hay otros lugares donde hay ciertas carencias. 
Aparecen ciertas carencias en el ámbito social, en el ámbito de acceso a la salud, que se 
considera muy desigual, en el ámbito educacional, que también tiene dificultades, pero 
que son también lo que hace un índice de competitividad, que tiene que ver con 
elementos macroeconómicos, microeconómicos, tecnológicos, y elementos de cohesión 
social. 
 
Creo, sin embargo, que esto es muy importante y muy significativo. Lo digo porque ha 
salido otro índice, el de libertad económica, que mide un aspecto muy particular, los 
elementos vinculados al tema de libertad económica, gasto social, gasto del sector 
público, etc. Pero cuando vemos la globalidad, vemos que ese es el Chile real, un Chile 



que avanza y continúa sus tareas. 
 
Y dado lo que ha ocurrido estos días, lo único que yo diría es, esto demuestra el Chile 
también real y verdadero, el Chile que tiene sus fundamentos sólidos. Y tenemos sí que 
mantener la mirada alerta para que estos fundamentos que son sólidos sigan siendo 
sólidos. Y creo que esto que aquí nos han planteado los ejecutivos de Methanex, es una 
medida muy concreta de cómo se entiende la solidez de este país. 
 
Quiero decir una sola cosa, que él no la dijo, porque es poco modesto: si un país 
creciera al 10% todos los años, no necesito decir dónde estaríamos, y esta empresa ha 
crecido al 10% todos los años, del 87 al 2005. Es un buen desafío para imitar. Pero, le 
vamos a pedir la receta acá a los ejecutivos. 
 
Pregunta: ............. 
 
S.E.: Sí, claro, por cierto. Creo que, mire, estos proyectos es más que respaldo a la 
Concertación, estos proyectos llaman al respaldo de todas las fuerzas políticas. Y creo 
que lo que hemos avanzado en el día de ayer, respecto de un conjunto de temas, en lo 
que dice relación con la agenda pro-crecimiento, las reuniones que hubo con los 
representantes de los distintos partidos políticos de gobierno y oposición, me hacen 
estar más optimista. Creo que ayer hubo buenas reuniones en Hacienda con los 
ministros de Hacienda y Economía sobre estos temas, y creo que eso lo vamos a ver 
tanto en la Ley de Presupuesto, de manera que tenga despacho inmediato, como en lo 
que se refiere a las otras leyes que están en la agenda pro-crecimiento. Gracias. 


